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Окончание. 
Начало на стр. 1

Заведующая детским садом 
№ 117 Марина Кормушкина 
показывает главе города но-
вый металлический забор, 
установленный в этом году: 
антивандальный и лёгкий, 
не закрывающий свет.

– Такие же заборы ставим во всех 
образовательных учреждениях го-
рода по принятому стандарту, – объ-
ясняет заместитель главы города 
Илья Рассоха. 

Территория детсада ухоженная, 
чистая, но асфальт местами разбит. 
Марина Кормушкина в перспективе 
просит не только отремонтировать, 
но и расширить дорогу: в норме 
ширина должна быть не менее 2,9 
метра, на деле меньше двух – ма-
шина Горторга, привозя продукты, 
едет с большим трудом. 

– А с пнями что решили? – ука-
зывает Сергей Николаевич на пни 
спиленных старых деревьев, остав-
шиеся возле молодых саженцев 
берёзки. – Здесь два варианта: 
первый – выкорчёвываем, у нас 
есть специальная машина. Второй 
– использовать пни как основу для 
творческих решений, при фантазии 
и мастерстве может красиво смо-
треться, думайте. 

Детский сад № 117, построенный 
в 1963 году, рассчитан на 145 детей, 
40 из которых – ясельнички. Есть 
шесть специальных оздоровитель-
ных групп для часто болеющих 
деток. В прошлом году здесь сделан  
ремонт крыши, в этом заменили 
окна, групповые ячейки. Приёмка 

детсада к новому учебному году 
уже состоялась, глава города смо-
трит отремонтированные группы, 
музыкальный зал, совмещённый с 
физкультурным из-за отсутствия 
последнего, коридоры и проходы. 
Задание заведующей то же: под-
готовить документы на планы 
следующего года, чтобы включить 
в расход бюджета-2021.  

Последний пункт объезда – зда-
ние бывшего детского сада, ныне 
начальных классов школы № 63. 
Новое хозяйство директора школы 
Елены Шиндяевой. Разразившаяся 
вскоре пандемия, «уведя» школь-
ников на «удалёнку», позволила 
провести в здании ремонт и под-
готовить его к учебному году: 
отремонтировали обеденный зал, 
лестничные марши, стены в кори-
дорах и другие помещения. 

– В каждом классе собственная 
раздевалка, – проводит главе го-
рода экскурсию по пахнущим но-
вым ремонтом аудиториям Елена 
Шиндяева. – Из неё ребёнок сразу 
проходит в учебный класс. Пере-
мены будет проводить в смежной 
с классом комнате отдыха – в ней 
настольные игры, спортивный ин-
вентарь. Здесь же шкафы, в которых 

облегчённая одежда для второй 
половины дня и дополнительных 
занятий. В каждом классе своя туа-
летная комната. Таким образом, в 
пандемийных условиях дети одного 
класса полностью изолированы от 
учеников другого. 

Столовая для школьников млад-
ших классов рассчитана на 120 
человек, как велят санитарные 
правила. Здесь – только раздатка 
с возможностью постоянного по-
догрева блюд, готовится еда в 
садичном отделении, на кухню уже 
поступило новое оборудование 
– современные плиты. В здании 
начальной школы № 63 остаются 
три дошкольных группы – старшие 
и подготовительные, они же – шко-
ла будущего первоклассника. Это 
значит, в школу ребята придут в 
родное здание. 

– Так они от садика и не отвыкнут, 
– говорит Сергей Бердников. 

– Как показывают исследования 
педагогов и психологов, после са-
диков во избежание стресса и для 
мягкой адаптации детей к учебному 
процессу начальные школы с по-
добным режимом работы удобны, 
– говорит Елена Шиндяева. – Здесь 
дети учатся первые два года, а в 

третьем классе перейдут в основное 
здание школы и погрузятся в обще-
принятый учебный процесс. Музы-
кальный зал пока забит партами: в 
компьютерном классе ремонт, он 
закончится 28 августа, тогда столы 
перенесут туда.

Изучение информатики в школе 
начинается со второго класса. Ещё 
гордостью школы и фактором высо-
кого спроса на неё является образо-
вательный технопарк «Техносити» 
и шахматный всеобуч. 

В этом году, благодаря  
новому зданию, 
первоклассниками школы № 63  
станут 130 человек,  
что позволило сформировать 
сразу пять первых классов 
вместо трёх

Осмотрев школу, глава города за-
дал директору лишь один вопрос: 
как умудрились сделать всё так 
быстро?

– Более того, у нас уже готова 
проектно-сметная документация 
на работы, которые хотелось бы 

провести в будущем году, это ре-
монт крыши, – улыбается Елена 
Анатольевна. 

– Приятно, что год от года садики 
и школы заметно преображаются, 
– подытоживает Сергей Бердни-
ков объезд. – За три года закрыли 
вопрос с пластиковыми окнами в 
детских садах, по школам остался 
небольшой «хвостик», который 
закроем в ближайшее время, помо-
гаем учреждениям успешно решать 
и другие проблемы. Хорошо, что 
школы и садики не просто готовы 
к новому учебному году: каждый 
постарался творчески подойти к 
оформлению здания, территории, 
везде красиво и уютно. Видно, что 
коллективы неравнодушны к за-
ведениям.

По словам главы города, передача 
зданий детских садов школам – не 
осознанная тенденция в городе, а 
скорее удобный и полезный для 
детей способ решить вопрос пу-
стующих детсадов в старых райо-
нах города, в то время как в новых 
кварталах, где детей много, активно 
идёт строительство детских садов и 
школ. Рассказал Сергей Бердников и 
о проведении Дня знаний в Магни-
тогорске. Первого сентября школы 
начнут работу в штатном режиме, 
а вот общегородского праздника 
первоклассников, ставшего визит-
ной карточкой города в последние 
годы, увы, не будет – коронавирус. 
Торжества для первоклашек каждая 
школа устроит отдельно. Пусть с со-
блюдением санитарных правил, но 
день этот для них всё-таки станет 
особенным. 

 Рита Далетшина

Продолжается отсыпка до-
рог в посёлках.

Сразу три единицы техники 
ведут работы на улице Дальне-
восточной в посёлке Приуральский. 
На грузовике сюда доставили фре-
зерованный асфальт, снятый при 
ремонте автомагистрали в городе. 
Грейдер растаскивает вываленные 
кучи, а следом идёт каток, чтобы 

разровнять матери-
ал по поверхности, 

стараясь сделать 
м а к с и м а л ь н о 
ровный слой. 

 Улица Дальне-
восточная рас-
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Урал и счи-
тается одной 
из самых уда-

лённых. Здесь соседствуют дома 
постройки шестидесятых годов и 
совсем новые. Соответственно и 
проблемы: раз идёт стройка, зна-
чит, тянут коммуникации, больше-
грузы привозят домовладельцам 
щебень, песок, кирпич, разбивая 
дорожное полотно. Поэтому и ка-
чество дороги оставляет желать 
лучшего, хотя видно, что когда-то 
асфальт уже был уложен – явно 
также методом отсыпки фрезой. 

Мария Александровна живёт 

здесь больше пятидесяти лет. Рас-
сказала, что дорогу подсыпают 
регулярно: и сами жильцы при-
обретали щебень, рассыпали у 
своих домов и асфальтировали, 
причём материал был хорошего 
качества. То, что привезли на этот 
раз, жительнице не очень нравит-
ся – в прошлом году, на её взгляд, 
асфальт был лучше, смогли даже им 
дополнительно дорожки на своих 
участках выложить, и он прекрас-
но сохранился. А нынче какой-то 

странный асфальт, будто его зем-
лёй разбавили. Вот и переживает 
пожилая женщина, что только хуже 
сделают, если его закатают. 

Работники МБУ «Дорожное стро-
ительное учреждение» заверили, 
что никаких посторонних примесей 
в материале нет. Просто это фреза 
прошлого года. Ей потребуется чуть 
больше времени для укатывания. 
И поскольку впереди ещё будут 
тёплые дни, покрытие должно при-
обрести необходимую прочность. 

– Работы по отсыпке дорог в 
посёлках ведём по составленному 
графику, по заявкам жителей, ко-
торые они подавали в районные 
администрации, – рассказал дирек-
тор МБУ «ДСУ» Дмитрий Гаврилов. 
– На улице Дальневосточной зака-
тываем фрезерованный асфальт не 
полностью, а участками, «картами» 
– там, где больше повреждён. Всего 
предстоит сделать около трёх ты-
сяч квадратных метров. 

В этом году дорожникам пред-

стоит уложить фрезерованный 
асфальт в посёлках города на тер-
ритории общей площадью 315 ты-
сяч квадратных метров, из них 199 
тысяч уже выполнили. Отсыпать 
скалой за сезон запланировано 
35700 квадратных метров, сде-
лали около 22 тысяч квадратных 
метров. Работы идут практически 
во всех концах города, во всех по-
сёлках. Например, сейчас одновре-
менно с улицей Дальневосточной 
завершается отсыпка дороги на 
улице Лучистой того же посёлка 
Приуральского. После этого ра-
ботники предприятия перейдут 
на левый берег, в посёлок Малый 
Куйбас, на улицу Пригородную. 

Больше всего заявок и, соот-
ветственно, работ в новых по-
сёлках – Западный-1, 2. Там есть 
места, где никакого дорожного 
покрытия вообще не было – обыч-
ные просёлочные «направления», 
укатанные только машинами со 
строительным материалом и лич-
ным транспортом. Что они из себя 
представляли в непогоду, неслож-
но представить. 

Отсыпка поселковых дорог по 
графику будет завершена до на-
чала холодного сезона. Составляя 
план работ, дорожники учитывают 
сроки наступления холодов, чтобы 
успеть выполнить все работы при 
положительных температурах, как 
того требуют нормативы. 

 Ольга Балабанова

Готовность номер один

Для жителей частного сектора

Перед началом нового учебного года  
глава города Сергей Бердников оценил подготовку  
учебных заведений к приёму детей

Контроль

Благоустройство

Дмитрий Гаврилов

Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)
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Швейная мастерская школы-интерната № 4 Площадка для прогулок в детском саду № 117

Сергей Бердников и Елена Шиндяева осматривают кухонное 
оборудование в здании начальных классов школы № 63


